



Jeanne Lutz (à g.) et Christine Bulliard-Marbach, respectivement secrétaire générale et présidente du comité d'organisation de la bénichon du Pays de Fribourg, entourent Adolf Kaeser, directeur de Schwarzsee Tourismus. CHARLES ELLENA

Désalpe et bénichon en duo pack

PLANFAYON • Du 25 au 27 septembre, la 3^e édition de la bénichon du Pays de Fribourg se déroulera en Haute-Singine, en même temps que la désalpe. On attend 20 000 personnes.

MARC-ROLAND ZOELLIG

Combiner deux traditions fribourgeoises en une seule? Mais quelle excellente idée, se sont dit les organisateurs de la 3^e bénichon du Pays de Fribourg et ceux de la 11^e désalpe de Planfayon. Du 25 au 27 septembre, il sera donc possible de déguster du jambon de la borne et des poires à botzi en regardant passer les troupeaux. Le tout accompagné de diverses animations musicales et folkloriques. Plus de 20 000 personnes sont attendues.

«Avec cet événement, nous voulons aussi faire connaître nos belles traditions au-delà des frontières cantonales», a expliqué hier la conseillère nationale Christiane Bulliard-Marbach, présidente du comité d'organisation de la bénichon du Pays de Fribourg, lors d'une conférence de presse organisée dans la ferme Riedo, au centre du village de Planfayon. Dans deux

semaines, les participants à la fête (parmi lesquels plus de 200 écoliers déjà inscrits) pourront y côtoyer veaux, vaches, chèvres et autres cochons dans le cadre d'une action «portes de grange ouvertes».

Première alémanique

C'est la première fois que la bénichon du Pays de Fribourg, dont l'édition inaugurale s'était tenue en 2013 dans la capitale cantonale, aura lieu en terre alémanique après un crochet par Bulle l'an dernier. Son but n'est pas de phagocytter les bénichons locales, a averti Jeanne Lutz, secrétaire générale de la manifestation. Il s'agit plutôt d'une offre complémentaire à l'heure où cette tradition culinaro-religieuse, dont l'existence est attestée depuis le XV^e siècle, n'est plus systématiquement vécue au sein des familles, reculé de l'économie agricole oblige.

Le programme des festivités s'adresse en outre aussi à un public extracantonal. Après s'être fait un nom lors de deux premières éditions ayant déplacé les foules (2720 assiettes typiques et 808 menus complets servis à Bulle en 2014), la bénichon du Pays de Fribourg attire désormais des Valaisans, des Jurassiens et même des Français, s'est réjouie Jeanne Lutz.

Avec Mazot de Cremo

Cette année, le clou de la fête sera évidemment la désalpe de Planfayon, qui se déroulera le samedi 26 septembre. Etant donné la météo caniculaire de cet été, avec son corollaire de pénuries d'eau dans les alpages, on pouvait craindre qu'un grand nombre de troupeaux n'aient déjà regagné la plaine. Au final, il n'en est rien: dix-huit familles d'éleveurs se sont inscrites et près de 1200 bêtes participeront

au traditionnel défilé, a dévoilé Adolf Kaeser, directeur de Schwarzsee Tourismus. Mazot de Cremo, le taureau destiné à récompenser le vainqueur de la Fête fédérale de lutte d'Estavayer, aura lui aussi son moment de gloire.

La 10^e édition de la désalpe de Planfayon avait attiré environ 15 000 personnes l'an dernier. Les organisateurs tablent sur une fréquentation comparable cette année. Les curieux pourront aussi découvrir un marché traditionnel réunissant une trentaine d'artisans locaux. Une grande cantine de fête, érigée à côté de l'église de Planfayon, accueillera en outre les gourmets durant les trois jours de la manifestation, soutenue financièrement par la Nouvelle politique régionale (NPR) au titre de l'encouragement des traditions locales. I

> www.benichon.org